

ROTARY CLUB OF

# KANAZAWA-NORTH WEEKLY



## 金沢北ロータリークラブ

例会日：木曜日 12:30～13:30

例会場：卯辰山・ホワイトハウス

事務局：金沢市尾山町9-13・金沢商工会議所

TEL <0762> 63-1151

会長：山田 安隆 幹事：大村 精二

会報委員長：清水 忠

1974・10月3日

第25号

## 創立一周年を迎えて

金沢北ロータリークラブ会長 山田 安隆

金沢北ロータリークラブの会長をお引受けしてから、はやくも9ヶ月を経過してしまっ

かえりみて、歳月のあまりにも早く過ぎゆくのに、いま更の如く驚いている次第である。しかしその間ロータリー活動のあとをかえりみて、その至らない点に気づき、心苦しく、かつ恥かしい思いを抱いている今日この頃である。

ところが、初代会長としてまだ1ヶ年もた、ないからとの理由で、今年も引続き会長をしろとの各位の要望により、心ならずもお引受けすることになったのであるが、さて前年度の反省の上になって、いま私の胸中にあるロータリーのモットーを次のようにさらにかつ活動に移したいと思うものである。

まず第1に、お互の親睦を一段と深め、何事にも胸襟を開いて、真の知己となること、それによって「最少の会員で最大の活動」を発揮したい。

次に、かねてからの計画である卯辰山梅林の造成を市当局及び市内の5つのロータリークラブ共同のもと完成したい。そのためにもお互いに如何なることにもロータリー会員として、おのおのその職業の神髄を発揮することにあると思う。

願わくば、副会長、幹事、各委員長各位の旧に倍する御指導、御鞭撻を得て、たとえ会員の数は少くとも、その活動が最大の効果を生む事を期待して会長の挨拶といたします。



## 卯辰山碑林散歩（7）

— 蓮如上人御像 —

東廓のある愛宕町から、爪先上りの急坂子来坂を上りつめると、東山御坊があり、その境内に、真宗王国加賀ゆかりの蓮如上人の御像がある。

像は北国巡錫のたくましい姿を表現している。しかし、あたりは誰一人訪れることもなく、雑草が蓬々と生い茂っている。

## 新しい交通を待つ金沢市民（2）

浅田 豊久

「交通システム市民意識調査」の結論からさきに云えばマクロに捕えた長期総合交通政策を市民はのぞんでいることである。

たとえば、こういう意見である。現在中都市の長崎市や広島市の市内電車は昭和40年初期の大巾赤字を解消し、広島などは昨年1億余の黒字決算を出したということ。広島の場合は42年当時のドン底から這い上れた理由の1つとして郊外線と市内線との相互乗り入れ、或いは定時運行を守る為の電車優先信号等官民一体の着実な施策に拠る点が大であったようだ。又長崎は車体一面の広告作戦や他都市からの安い車輛の払い下げ等である。両市に共通した点は「市民の足」としての自覚が他都市よりも強く、又覆水盆に返らずの故事を固執したことであるまいか。

バスの方が運行コストが安いし、電車がいると車が渋滞して走れないから市電を廃止しよう。その次はバスが車に阻まれて走れないからバス専用レーンを設置した。そして今年は金沢の緑をむしばむし、又現状の渋滞の50%~60%をしめる1人乗りマイカーの乗入れ禁止規制をしよう。

あまりに安易に事を運ぶ習癖ではないかと指摘する市民の声である。目下モノレール案やガイドウェイ採用かといった行政体の調査による答申案が出つつあるが、10年や20年でまた変更を余儀なくされる恐れが推測されるとしたら根本的に洗い直す必要があるのではないだろうか。さる、市の行政官曰く「交通専門家の一部には交通諸問題の抜本的な対策というものはない。まして新しい交通システムの何がベストであるかということに関しては皆無なんだと。専門家ですらこういった考えを持つということは我々の情熱も冷えようというものさ。」と。金沢という街を知らずして金沢に合致する新システムを探ろうとする姿勢に疑問を感ずるのは私だけではないだろう。

今回の調査では521通の回答の中に多数の意見も含まれていたが、専門家でも膝を手で打つ様な特異な発想は別として、やはり首肯出来るものの最も多かったのは、

○新システムの導入は金沢という街の個性をいかに保存し乍ら行うべきであるかを念頭に。

○市の性格（あり方）を先づ明確にし、それに沿ったシステム作りをせよ。

といった意見が圧倒的で、中には何故今まで住民に対してこういったチャンスを与えなかったのかといった不満の声も含めて、今後の街づくりには住民意識を徹底的に反映せしめ、百年後を考えた長期総合都市政策の早急なアプローチ開始の必要性を痛感した次第であった。

なにはともあれ日頃無関心を装う市民の表情も一皮剥けば堂々とその私見を吐露し、しかもその内容がこの街を愛するが故に口をついた意見であることがありありとわかるだけに、こういった殊玉の見識をとりまとめて関係諸機関に働きかけるといふ使命を帯びた我々はロータリークラブと青年会議所と母体団体の名こそ違えターゲットは同じ地域社会への奉仕或いは開発する精神であり、上記の様な事業に携わることができることにおいて無上の誇りと謝念をもつものである。

## 私の名刺

吉山 宥海 (宗有)



今度金沢クラブの清水宗悠先生に薦められて、柴田三郎先生、米沢修一氏の推選に依って入会させて戴きました。ロータリアンの責任と内容も深く理解せず入会させて戴いたのですが、色々教わり又例会に出席して、始めてその立派さと有意義な会である事を知りました。これまで色々な会合に出席して来ましたが、それらと全く異なり、それは親愛と友情に連なり全く自由な、和やかな交りというものを感じました。私などは全く井戸の中の蛙でありまして、宗教界（仏教徒）そして茶道界（裏千家）と謂わば狭い四畳半の中か、御堂の中から見えた世界しか知らず、この30数年を経て来ました。

一切の物をその色眼鏡の中でしか見ることが出来ませんでした。而るにこの会に入会して、多くの職場からそれぞれ長い年月を苦勞なされた人達ばかりの中で、その識見と業績を通じ、勉強させて戴くののだと思うと大変嬉しくなりました。

私の職種は「茶道」と言うことで私自身も驚いている次第です。私はあくまで住職で茶道はその一環として若い人達に少しでも茶道を通じ仏教を知って戴いています。時々仏教の話をする時、その方が尚面白いと言って調子にのっては時を過しています。茶禅一味と言いますが、私は茶道即仏教の一面であると教えています。本山布教師が殿堂で一段高い所から布教するのと少しも変わらず、私も一人一人の若い心の中に人間のあり方を指導しているのだと自負しています。

私は金沢二中を卒業し、高野山大学宗教教育学科を昭和16年に卒業、と同時に入隊、河南作戦に参加、負傷後昭和20年12月、北支派遣軍戦車第3師団第3聯隊大隊本部付にて復員、以後持明院住職となる。昭和33年、駅前広場拡張計画の為天然記念物妙蓮池移動し、本堂、庫裡を新築、その後再び妙蓮公害のため、又駅前整備計画のため昭和46年に神宮寺3丁目に移転、本堂、庫裡、茶道会館等を新築す。

弘法大師御手植の妙蓮の維持保存に力をそぎ、観光金沢の一助として勤めています。尚茶道裏千家の指導者として、更に精進努力致しています。今後皆々様の一段と御指導御援助をお願いします。

家族 妻(康子)、長女(ひろみ・篠原家に嫁して孫2人)、長男(義久・高2)

秋晴や 川畔の窓に 卓話きく



# 私 の 名 刺

中 村 省 三



大正7年の有名な米騒動の元締神戸市の鈴木商店に竹田儀一氏の紹介で翌8年入社（当時同氏は同店に在社）しましたが、勤務しながら翌年神戸育英商業学校の3年に補欠入学し、苦学をして漸く卒業、大正13年1年志願兵として金沢工兵九大隊に入隊、任官後意を決して大正15年朝鮮平壤府へ両親、親戚の反対を押切り渡鮮、約20年間在鮮、朝日新聞の専売店と広告代理業を営み、一応の基礎も出来たので永住する考えていました。

しかし、太平洋戦争で現地召集を受け関東軍に編入され各地転戦をしましたが、終戦となるやソ聯へ約3年間抑留の身となり少々苦勞をしました。昭和22年12月、どうにか帰還して以来当地に在住、今日に至っています。実は本年70歳（古稀）を迎えると同時に洵にささやかな広告代理業ですが創業45年になります。之偏に皆様方の御愛顧の賜と深く感謝しています。

さて、今度岡田林太郎さんの御推薦でロータリーに入会させていただきましたが、何分高年齢層の私が入会した為に金沢北ロータリークラブの平均年齢が一挙に高くなった事を心苦しく、亦申訳ないと思っておりますが、精々身心共に若返りに努力しますから各位の御了承を得ると同時に御交誼の程特に御願ひします。

加賀市大聖寺出身、家族は老夫婦、若夫婦と孫（高3・男）（高2・女）（中2・女）の計7人。

#####

## 第 49 回 例 会

◆ 9月19日(休)晴 ホワイトハウス 12:30～13:30

- 卓 話 “千寿閣の内容”  
千寿閣館長 高木良三氏
- 出 欠 出席34名、欠席6名、出席率 85.00%  
先週補正出席率 95.00%
- 来 訪 者 七尾RC 小西賢一君  
金沢RC 坪野俊雄君、江川昇君  
村田義栄君、馬郡邦雄君  
石崎皓二君、大樋長左エ門君  
真柄要助君、架谷憲治君  
金沢東RC 釜谷勇二君、諸江賢二君  
大樋年郎君  
金沢西RC 坂本宗一郎君  
金沢南RC 松井正作君、柿木英夫君  
三野裕君、宮野四郎君、北川泰信君
- 幹事報告 9月26日の当クラブ例会はクラブフォーラムの為時間6時30分に変更
- 対外関係 大垣RCより活動計画書受領
- 今日のニュース こじれた日韓関係を打開するため椎名特使訪韓し首相親書を渡す。

## 第 50 回 例 会

◆ 9月26日(休)晴 ホワイトハウス 18:30～20:00

- 本日の例会はクラブフォーラム及びファイヤーサイドミーティング
- 卓 話 新年度の各委員会の事業について  
各委員長より計画抱負について  
— 3分間スピーチ —
  - 出 欠 出席34名、欠席6名、出席率 85.00%  
先週補正出席率 95.00%
  - ニコニコBOX 山田淳会員昭和50年度金沢青年会議所理事長就任
  - 例会変更 松任RC10月1日(火)の例会は家族会の為9月29日越前シーサイドホテルに変更
  - 対外関係 認証状伝達式案内  
第360地区名古屋空港ロータリークラブ 11月3日(日) 名古屋観光ホテル
  - 今日のニュース 田中首相外遊スケジュールを終えてカナダで11月下旬大巾な内閣改造示唆した。